

# EN PIE DE GUERRA

## LAS FUERZAS RUSAS QUE ESTAN ATACANDO CHANGKUFENG



STALIN

EN LA TARDE DE HOY ESAS FUERZAS REANUDARON EL FUEGO SOBRE LAS POSICIONES JAPONESAS

LA POBLACION CIVIL EN EL DISTRITO FRONTERIZO DE KEIJO HA COMENZADO LA EVACUACION DE LA REGION LO QUE PARECE INDICAR QUE SE ESPERAN ACTIVIDADES MILITARES EN UNA ESCALA QUIZA MAYOR QUE HASTA AHORA

Japón desmiente la especie de que el gobierno esté planeando la moratoria en el pago de sus deudas externas.—Más de tres batallones soviéticos participaron en los ataques de ayer

Los japoneses han logrado mantener las posiciones atacadas y se defienden empeñosamente.—Los gobiernos de ambos países adoptan medidas y mientras tanto prosiguen las actividades bélicas

KEIJO, KOREA. 3. UP.

FLASH.— El ejército de Corea publicó un importante comunicado respecto de las operaciones militares en la frontera manchukuo-siberiana, informando que en uno de los ataques lanzados por las fuerzas soviéticas durante el día de ayer participaron más de tres batallones soviéticos en pie de guerra, o sean unos tres mil hombres aproximadamente. La infantería rusa llegó a un alto después de haberse acercado a las líneas japonesas a una distancia de doscientas yardas

quedando al fin las posiciones respectivas separadas en unas cuatrocientas yardas. La aviación soviética se ve obligada a volar a una altura de dos mil metros mínimo debido al fuego

—Pasa a la pág. 8



HIROHITO

# ITALIA dicta medidas drásticas contra los JUDIOS

No podrán entrar a las escuelas italianas

Emitió hoy un decreto que regiré desde el curso escolar que se inicia.—Es grande el número de judíos extranjeros que comprende el decreto

ROMA, 3. UP. FLASH.— Oficialmente se anunció esta mañana que todos los judíos extranjeros no podrán entrar a las escuelas italianas comenzando con el nuevo año escolar que se inicia en octubre. El comunicado oficial que decreta esta medida dice textualmente: "Comenzando con el año escolar de 1938-39 se les prohibirá a todos los estudiantes hebreos extranjeros la admisión a las escuelas italianas en todos los gra-

dos. Este decreto incluye a los judíos extranjeros residentes en Italia. Se presume que esta medida no será aplicada a los 50 mil judíos italianos, puesto que aunque la nueva doctrina racial niega que los hebreos pertenecen a la raza italiana, no se les ha negado su ciudadanía italiana. El número de jóvenes hebreos extranjeros que estudiaba en las escuelas italianas el año pasado era algo mayor de

—Pasa a la pág. 8

# 200 legionarios hospitalizados hoy en París

PERTENECEN A LOS CUERPOS DE LAS BRIGADAS INTERNACIONALES REPUBLICANAS QUE ACTUABAN EN EL SECTOR DEL EBRO

PARIS, 3. — Llegaron a esta capital para ser distribuidos en varios hospitales cerca de 200 heridos, todos legionarios extranjeros de las brigadas internacionales, que han estado luchando al lado de los republicanos españoles en la ofensiva al sur del Ebro, donde las brigadas sufrieron numerosas ba-

jas, según los datos de este frente. Se informa que otros heridos serán llevados a los hospitales en el sur de Francia.

MONTMARTRE SERA LIMPIADO A FIN DE PROTEGER A LOS TURISTAS

PARIS, 3. — Las autoridades policíacas de París han ordenado una "limpia" completa de los establecimientos de la vida nocturna del famoso distrito de Montmartre, siendo el propósito de esta medida eliminar los elementos criminales que han estado robando y maltratando al turismo internacional.

# JAPON DEBE SER CASTIGADO

"Pravda" truena frenéticamente contra la casta militar japonesa.—Enorme es el descontento contra el Imperio del Sol Naciente que hay en Rusia.—Las organizaciones obreras piden a Stalin que castigue a los invasores

MOSCU, 3. UP. — El resentimiento en Moscú y en todas las repúblicas soviéticas contra Japón es enorme y aumenta con las noticias llegadas de la frontera que los japoneses continúan atacando a las fuerzas fronterizas soviéticas. Los obreros están celebrando reuniones y manifestaciones ofreciendo su apoyo a Stalin y además tomaron la resolución de que Japón debía

ser castigada decisivamente por las arresiones contra el territorio soviético. El periódico "Pravda" truena frenéticamente contra la casta militar japonesa, a la que culpa de la invasión del territorio de los Soviets. Un comunicado oficial soviético desmiente que la aviación rusa está atacando las posiciones japonesas y explica que los milita-

—Pasa a la Pág. 4

5c **Wendell** EDICION ESTRELLA

Nº 736—Director Rafael Soley—Año III— San José, Miércoles 3 de Agosto de 1938

# PRESIONAN los FRANQUISTAS — ENTRE CHERTA Y FAYON —

Retas las comunicaciones entre los fuerzas que se batan a ambos lados del Ebro por el intenso bombardeo aéreo y el duelo de artillería.—Sostienen los leales el sur del Ebro

ZARAGOZA, 3. UP. — Los nacionalistas continuaron sus intensos bombardeos aéreos y de artillería contra el sector entre Chertá y Fayón en el frente al sur del Ebro, impidiendo las comunicaciones entre las fuerzas en el banco derecho con sus bases militares de retaguardia en el banco izquierdo

—Pasa a la pág. 8

# BENNETT CLARK, ELECTO SENADOR

EN SU APOYO ENCONTRARON LOS CANDIDATOS QUE ENIAN POR LEMA "VOTE POR MI Y USTED VOTARA POR ROOSEVELT"

Las elecciones verificadas en cinco estados de la unión no dan pie a juzgar si se ha debilitado o aumentado la influencia del Presidente Roosevelt

WASHINGTON, 3. — Aunque el presidente Roosevelt obtuvo en las elecciones para nominar a los representantes que han de ir a las elecciones generales de noviembre la representación del partido demostró un promedio aproximadamente igual de victorias y derrotas, los observadores políticos en esta ca-

—Pasa a la Pág. 4

Salieron los fortalezas volantes

Hacen el vuelo desde Miami a Bogotá directamente

WASHINGTON, 3. UP.—Salieron rumbo a Miami desde el campo de Langley Field, Virginia, las tres "fortalezas volantes" que participarán en los festejos y representarán a los Estados Unidos en la toma de posesión del presidente electo de Colombia, Eduardo Santos, la que se efectuará el día 7 de agosto



A despecho del fuego, la infantería japonesa prosigue en sus objetivos. La foto muestra las guerrillas niponas desplegadas en el frente de batalla

# GLOSILLA DE HOY

- I -

Cuando se habla de nuestra juventud, se dice de ella que es una entidad sin pulsos y sin suficientes arriantes para signar con la fuerza de su nomenclatura el paso de los tiempos. Despreñase a nuestra juventud diciendo que es a manera de un cuerpo amorfo que no trata de destacar sus diédros. Tal vez haya algo de cierto en esas invectivas contra nuestras huestes juveniles, pero también quizás nos elege de la pasión — que es desden en muchos casos — y la costumbre de estar apostrofando sin meditar con hondura si lo que hace-

mos es realmente lo justo. Y hacemos estas observaciones porque si no es oro todo lo que reluce, tampoco vive toda nuestra juventud sumergida entre el cieno maloliente de la desidia y de la falta de iniciativas. Hay no pocos ejemplos entre nuestros muchachos que llevan — como en la frase del poeta — la frente coronada con las llamas de la inquietud y de la Idea. No serán muchos estos elementos. Pero los hay que han logrado orientarse con acierto y van solos, inmutables, serenos, a la conquista de destinos mejores en medio del indiferentismo del ambiente que, cuando más, lo que hace es exaltar a los mediocres, seguro de que podrá nivelarlos luego con mayor facilidad. Tenemos un grupo de jóvenes que en los campos de las ciencias y de las artes van espigando con acierto, sin reparar en las burlas de que son objeto en muchos casos. No creemos oportuno citar nombres; pero para quienes se cuidan de observar a los que trabajan y a los que piensan, podrán fácilmente determinar si nos asiste o no razón al aseverar lo dicho. Aquí donde la iniciativa particular es ahogada por la desidia del medio, resulta más aleccionador y alentador al propio tiempo, que haya quienes hayan podido ir levantándose del nivel común, sin caer en los lazos que les tiende el hecho, ese sistema tan generalizado de crítica sangrante y por qué no? inhumana, con que suele recibirse entre estos pueblos cuanto tiende a superar el nivel común que prevalece en cualquier aspecto de la vida de los mismos. Cuando vemos que un grupo de congresistas se promueve por ayudar a la edición de libros de autores nacionales sentimos que no tan vanos aún quedan espíritus vigilantes que piensan alto y ven claro y no escatiman la ayuda para quienes se esfuerzan por realizar obras de aliento ya en el campo de la investigación, ya en el de las bellas letras, etc. Ojalá esto fuera la iniciación de una política más comprensiva de lo que representa para el país el estímulo a los jóvenes. Muchos los hay entre éstos que saben manejar sin cierta propiedad los pinceles y el lápiz; que manejan los cincelos con acierto y sin embargo, no han tenido escuela; sino que se han ido perfeccionando solos, con lo que quizás el aprendizaje habrá tenido un poco de heroico, pero por lo mismo, resulta más meritorio y digno de reconocimiento. Sin embargo, como decía en alguna ocasión Eugenio D'Ors, cuánto no se habría logrado en la escala del perfeccionamiento si a esos seres que laboran en forma inadecuada por la falta de elementos y de estímulo, se les guiara y estimulara. Ningún esfuerzo es inútil — pero como dice el mismo autor citado — Pascal no habría tenido que inventar nuevamente la Geometría, si su padre no le hubiera encerrado en aquella habitación donde el niño de talento genial, siguió solo y sin maestro sus estudios de Matemáticas.

# QUISICOSAS....

Nosotros pensamos a veces que estamos en Costa Rica, pero resulta que vamos para China que vuela...

Cada día nos llega un diplomático japonés.

Don José Joaquín Peralta como diputado dice que debe prescindirse con la mayor suma de prudencia.

Es decir con la mayor cantidad de prudencia, o con su mayor prudencia.

Y así si le resulta la frase. Pero del modo como se la toman parece que hay muchas prudencias que hay que sumar.

Lillito ha pronunciado ya su primer discurso en serie en Colombia.

Colombia está siendo escenario de grandes acontecimientos.

Es el destino manifiesto.

Por primera vez se establecerá en el país la industria de los abonos orgánicos.

O de los órganos abónicos...

Se trata del doctor Voronoff...

Por primera vez cuenta el gobierno español con el comando único.

Pues lo sentimos por el único y por el comando.

Porque ahora la cosa va en serio.

Los rusos y los nipones se están rompiendo el alma.

Pero están a partir de un cenfite las cancellerías.

Sistemas nuevos y sabrosos.

No se corren muchos peligros.

# VIBRACIONES DEL MINUTO

# ESCUELA COLOMBIANA

En Naranjo se acaba de inaugurar el día de ayer precisamente una escuela que llevará el nombre de Colombia. Y quien dice Colombia dice ya cultura, dice adelanto, democracia y libertad.

Es uno de los países que pueden enorgullecerse de haber resistido las avalanchas de las doctrinas extremistas sin torcer su rumbo, y de los que han luchado contra el oscurantismo en todos los aspectos de la vida.

Una escuela que lleve el nombre de Colombia, adquiere una gran responsabilidad ante sus propios alumnos.

Sus maestros tienen que ser personas afirmadas en los sagrados credos de la democracia y de la libertad. Cultos y republicanos.

Por eso nosotros celebramos que una escuela

la costarricense lleve tan noble título y ostente bandera de tanto prestigio.

Hace poco se decía en una información cartaginesa que ya solamente quedaban pocos países que mantienen por encima de todo el pedestal de la libertad.

Se hablaba de Colombia y Costa Rica.

Ojalá así sea y que este nombre de la patria sureña venga a ser estímulo para que van a recibir allí la luz de la enseñanza y por quienes deban emular su conducta.

Por el momento ha sido la inauguración de este edificio escolar motivo de fiesta oficial.

Ojalá que sea siempre motivo de ignes gloriosos y de iguales propósitos.

Y que viva y dure muchos años esa escuela para buena norma de la juventud.

# CONGRESOS DE NAVEGACION EN BERLIN, HAMBURGO Y COLONIA.

PREPARATIVOS PARA LA "EXPOSICION INTERNACIONAL DE COMUNICACIONES" (Por correo aéreo, exclusivo para NOVEDADES)

El desarrollo extraordinariamente rápido de las comunicaciones modernas ha suscitado gran número de problemas que requieren reglamentación internacional. Las comunicaciones no se circunscriben hoy al territorio de un país. Las rutas diversas penetran, en virtud de las extensas relaciones culturales y económicas, en todos los países, las cruzan en dos sentidos y cada país es punto de partida, de llegada y de tránsito de numerosas líneas de comunicaciones, entre las cuales las de navegación ocupan lugar prominente, de tiempos antiquísimos. Son conocidas las estipulaciones internacionales relativas a la navegación marítima, que existen hace mucho tiempo, y que hacen de ella quizá el medio de comunicación más importante. También la navegación fluvial, a la que se había predicho ya varias veces el fin a causa de su supuesto atroz, presenta un brillante desenvolvimiento y no es de dudar que le espera un gran porvenir. Por eso habrá de atraer vivo interés un congreso internacional sobre la navegación marítima e interior.

El próximo Congreso Internacional de Navegación organizado por la Unión Permanente Internacional de Congresos de Navegación radicada en Bruselas, se reunirá en Alemania el año 1940. La Unión de Bruselas tiene la finalidad de esclarecer por medio de grandes Congresos Internacionales de Navegación los problemas técnicos, económicos y administrativos de la navegación. Se ha designado ya el comité encargado de preparar el próximo Congreso. Acerca del programa del Congreso, en el cual participarán casi todos los pueblos cultos, se comunica que

primero se verificará en Berlín una conferencia que durará ocho días y dará oportunidad de deliberar acerca de las cuestiones técnicas y económicas de la navegación marítima e interior. Inmediatamente después se efectuará un viaje de visita a todas las rutas de navegación alemanas marítimas y fluviales. Uno de esos viajes llevará a los congresistas de Berlín a Stettin y Rugen, y desde allí a los puertos del mar del Norte y luego a Dulsburg. Con ocasión de ese viaje será visitado el elevador de barcos de Niederfinow. El otro viaje pasa por Magdeburgo, lugar de

cuence del Canal Central y Elba, sigue cuando aquél termina también en Hamburgo, donde se encontrarán dos grupos. En aquella ciudad se inicia un viaje en común Viena, por el Rhen y el M. Wurzburg y Nuremberg. El previsto también en el programa una visita a Colonia.

Esta interesante asamblea presta la atención hacia un importante ramo de comunicaciones. Precisamente los años últimos han registrado un aumento considerable del tonelaje mundial con perfeccionamientos muy variados en todos

Pasa a la pág. 0

# MOMENTO INTERNACIONAL

# GUERRA SIN AUTORIZACION

Guerra de bolsillo, se llama ahora los ataques de los ejércitos de dos naciones fronterizas. Guerra de bolsillo a los simples e insignificantes quinientos muertos y sescientos heridos.

Guerra de bolsillo se llamará esta nueva batalla de franceses y rusos que según los cables está empeñada en las montañas manchukuanas.

Es decir, una guerra sin autorización. Una guerra a espaldas. Se matan los hombres sin piedad, pero sin perjuicio. Se trata de matanzas clandestinas.

Cientos de tanques, piezas de artillería, aviones y ejércitos regulares empujan cruentas batallas.

Si. Es verdad. Pero eso no está sancionado por la diplomacia. Todavía los representantes rusos en Japón y los representantes japoneses en Rusia, conversan cálidamente, por la santa paz de las oficinas, haciendo genuflexiones, reverencias y besamanos.

—Perdone el señor Ministro, pero...

—No. No hay de que. En una nueva entrevista...

—A los pies de usted...

—A los suyos...

Y eso una y otra vez.

Los pueblos rugen pidiendo la guerra en ambas naciones.

Las manifestaciones políticas se suceden a cada momento.

La presencia de las noticias, pero los comunicados oficiales...

continúan sin inmutarse la marcha de los acontecimientos.

No, no es nada.

Tengan calma.

Puede concertarse la paz.

Y los hombres siguen combatiendo en las trincheras.

Pero la guerra no se declara. Eso sería demasiado.

# "AVENTUREROS DEL AIRE"



# UN PROCESO INSIGNIFICANTE que se está inflando para ser trascendental

Harry Brandt se incorporó al American Bund con el propósito principal de "cerceiorar a lo que a en realidad". Y una vez que se pronunció renuncio a esa afiliación porque le disgustaba, además, la nominación que el líder del American Bund, Mr. Kuhn, tributaba a "err Hitler", Brandt se había preñado el mismo en consecuencia del papel decisivo que desempeñó en el proceso de Riverhead (Long Island) que terminó el 12 Julio reciente con la condena de los seis acusados miembros de German American Settlement League Inc.

La prensa antifascista y la que defiende a los juicios deslucaron a caracteres sensacionalistas los detalles de este proceso; sobre todo el testimonio de Brandt. Dijo éste que al incorporarse al American Bund le habían exigido un juramento que era idéntico al que él había prestado cuando ingresó a las tropas de asalto de Hitler en Alemania. Los estatutos de Brandt como los de la German American Settlement League exigen el requisito de la ciudadanía americana y sin embargo, el juramento es adhesión a Adolfo Hitler. El juramento no tuvo que deliberrarse mucho para declarar a los seis acusados culpables de violación de la "ley de derechos civiles del Estado de Nueva York". La German American Settlement League fue multada en 10,000 dólares por haber infringido la disposición legal que ordena a las instituciones de la clase comunicar a la autoridad el registro de sus miembros. Cinco de los acusados recibieron "sentencias suspendidas" de un año y multa de 500 dólares; el sexto Ernst Mueller, Presidente de la Liga, tenía que cumplir su sentencia en cárcel por haber faltado al respecto al tribunal durante la vista de la causa. Bien es verdad que durante el proceso varios periódicos declararon que en una entrevista con Mueller en su casa éste había manifestado violentamente antisemitismo.

Han pasado en este tribunal, dice el Juez Barron, y se han oído cosas durante la vista de esta causa que nunca creía que pudieran pasar a u oírse". Declaró que haría en copia del expediente a las autoridades federales de Washington a fin de que tomen las medidas que creen de necesidad. Cree el juez Barron que ha puesto el dedo sobre una vasta red de organizaciones que con diversos nombres se extienden por todo el país

"La quinta columna" alemana e italiana en Estados Unidos.—Los seis condenados de Riverhead y las afirmaciones de Fritz Kuhn, jefe de las organizaciones germanoamericanas, que se proclama ciento por ciento americano (De nuestro corresponsal) aliados de las potencias fascistas exteriores. El objetivo en Estados Unidos es organizar a los 10,000,000 de germano-americanos en una sola y gran comunidad alemana". Con motivo del harto insignificante proceso de Riverhead la prensa antifascista habla de "la quinta columna alemana que se está organizando en el corazón del país" y prodiga citas de los estatutos, decretos, discursos y órdenes fascistas alemanas e italianas para demostrar que la conspiración tiene por objeto someter a una buena parte de la población de Estados Unidos de raza italiana o alemana a la jurisdicción de Berlín y de Roma.

(De nuestro corresponsal)

pero son en realidad todas filiales de American Deutscher Bund, cuyo líder, Fritz Kuhn, es gerente de la General Motors, sería el representante de Hitler en los Estados Unidos. Kuhn había comprado pocos días antes ante un Comité Fraccionamiento que investiga actividades "antiamericanas" en Albany, la capital del Estado. Sustituyó allí que él era ciento por ciento americano, que los espías alemanes en Estados Unidos deberían ser fusilados y que nada podría de tener las actividades perfectamente legales de las operaciones a que él está vinculado. "La más poderosa máquina de propaganda que el mundo jamás conoció, está operando en los Estados Unidos lo mismo que en África, el Lejano Oriente, Escandinavia y la Europa Occidental", escribe el editorialista de una revista violentamente antifascista como son una inmensa mayoría en Estados Unidos. Luego asegura que lo que está ocurriendo en Estados Unidos es lo mismo que está ocurriendo en España y en Austria y lo que está ocurriendo ahora en Checoslovaquia y en Hungría, o sea la preparación de fuertes grupos internos

aliados de las potencias fascistas exteriores.

El objetivo en Estados Unidos es organizar a los 10,000,000 de germano-americanos en una sola y gran comunidad alemana".

Con motivo del harto insignificante proceso de Riverhead la prensa antifascista habla de "la quinta columna alemana que se está organizando en el corazón del país" y prodiga citas de los estatutos, decretos, discursos y órdenes fascistas alemanas e italianas para demostrar que la conspiración tiene por objeto someter a una buena parte de la población de Estados Unidos de raza italiana o alemana a la jurisdicción de Berlín y de Roma.

La orden de Mussolini el mismo la definió: "Mi orden es que un ciudadano italiano tiene que seguir siendo ciudadano italiano, no importa cual sea la tierra donde viva, aun hasta la séptima generación". Y Goering habló así en la asamblea del partido nazi en Stuttgart el 2 de setiembre de 1937: "Ustedes alemanes que residen en el extranjero deben recordar que, donde quiera que estén, ustedes representan el interés de Alemania. La Patria Alemana está primero. Todo lo demás es secundario". Los diarios en cuestión incitan a las autoridades americanas a que muestren que a lo menos Estados Unidos no será "secundario".

## NO DEJE PASAR ESTA OPORTUNIDAD

ESTAMOS EXHIBIENDO EN NUESTRAS VENTANAS UN VARIADO SURTIDO DE ARTICULOS INDISPENSABLES PARA SU CASA Y PARA REGALOS QUE OFRECEMOS A

### PRECIOS BAJISIMOS SOLO POR 15 DIAS

Recuerde que sólo en el Gran Bazar "LA CASA" encuentra Ud. todo lo que necesita para su casa.

## Gran Bazar "LA CASA"

GIL Y HERNANDO

# Un Anciano Intento Degollarse Ayer

Hemos recibido una comunicación de nuestro activo corresponsal en Juan Viñas informándonos sobre un caso de intento de suicidio por parte de un hombre y burla la burla que cuenta actualmente con 65 años de edad. Según nos infor-

Obstinado, dado su grave estado de salud que obligaría la amputación de una pierna, dispuso poner fin a sus días

CON UNA FILOSA NAVAJA SE ABRIÓ LA YUGULAR.—ENTRE LA VIDA Y LA MUERTE SE ENCUENTRA

ma nuestro corresponsal en Juan Viñas que es donde reside el "viejo" el caso ocurrió de la manera siguiente: Hace más o menos 3 meses y medio fue atacado de gangrena en el primer falange del pie derecho. Llamado el médico de ese lugar, dictaminó que era necesario amputarle el citado miembro. Así se hizo, pero ya la gangrena iba tomando más fuerza y le había pasado al pie. El médico le practica-

ba todos los días una cura, lavándole y poniéndole medicamentos. En esa forma pasó todo este tiempo, hasta que anteayer, el médico le dijo que era menester amputarle el pie pues la infección le iba llegando y a la rodilla, en la tarde el médico le aplicó una inyección de suero. A momento que pasaba el tiempo, le aumentaba la nerviosidad al anciano, hasta el momento que ese mismo día en la

noche y con la ayuda de una navaja intentó degollarse. Lo que le salvó fue que la navaja era vieja y no tenía filo, esto dio tiempo para que unos familiares llegaran al cuarto e hicieran fracasar su desolativo proyecto. No obstante eso, el anciano se causó una herida de gran consideración. Su estado es grave.

## ACCIDENTES

De coeces da una berrta en la región abdominal el señor José Hernández López, siendo su estado de bastante ergvod.

Re-balase de una gradería la señora Ramona Umaha Zúñiga, de San José, sufriendo la fractura de la pierna derecha.

José Villalobos, de 14 años, de Pavas, resulta herido en el pie derecho.

Juan Jiménez, de San José, en la mano derecha.

Manuel Mora, de San José, fuertes golpes en los pies.

Pedro Montero, de San José herido en los pies.

Cuando iba montado en una potro y pasando sobre un angosto puente de madera, el animal hizo un movimiento con la cabeza en forma tal, que al juete, Roberto Morales, le quebró el hueso de la nariz.

En una contienda resultó herido en la mano izquierda, el señor Claudio Madrigal, de San José.



Intrepido aviador Douglas Corrigan sentado en la cabina del avión con el que cubrió en 28 horas y 3 minutos la distancia de Nueva York hasta Irlanda

## SANEAMIENTO DE BARRIOS OBREROS

SE INICIARÁN LOS TRABAJOS DE SANEAMIENTO EN LAS BARRIADAS DEL SUR DE LA CAPITAL

Elaborado el plan de obras que se comenzarán la semana entrante

En la entrante semana serán iniciados los trabajos de saneamiento de los barrios del sur de la capital. El respectivo plan de obras ha sido ya elaborado por el departamento de ingeniería municipal y será dado a conocer en la sesión municipal del jueves. Es este un plan de trabajo bastante completo y

comprende la realización de importantes obras en Barrio Keith, San Cayetano, Luna Park, Plaza González Viquez, Barrio Luján etc, estimándose que en virtud de la realización de esos trabajos podrá ser mantenidas intactas las cuadrillas de peones que tiene actualmente el municipio.

# REFORMAS A LA LEGISLACION SOBRE GANADERIA.

## ARROLLADO POR UN AUTO UN MENOR

En forma inesperada ocurrió ayer un accidente automovilístico en la carretera de la Uruca cuando el niño William Villalobos, de 8 años de edad, fue arrollado a las 13 y 30 horas, por el automóvil número 998 manejado por el señor don Marcos Castro, frente a la hostería "El Eden" situada en la Uruca. El menor es hijo del señor, Hernán Villalobos y reside en ese cercano lugar en compañía de sus familiares.

Sin pérdida de tiempo fué trasladado inmediatamente al hospital San Juan de Dios en donde lo atendió el doctor Núñez, cuya atención fué el siguiente: "Contusión en la región pélvica izquierda. No hay

FRENTE A LA HOSTERIA EL EDEN, WILLIAM VILLALOBOS FUE ALCANZADO POR EL CARRO N° 998

En estado de gravedad fué trasladado al hospital el herido

evidencias de fractura o dislocación. Heridas de consideración en el cuerpo". Después de las curaciones de

emergencia se le llevó a su casa. La dirección general de tráfico investiga las causas del atropello.

## HECTOR CHACON HERIDO AYER EN TRES RIOS

A PUNTO DE PERECER ENTRE LAS POLEAS DE LA MAQUINARIA DE UN BENEFICIO

Nuestro representante en el congreso de La Unión nos transmitió ayer

la siguiente noticia:

"En la hacienda del señor Lohrengel, situada en el distrito de Dulce Nombre de Tres Ríos, ocurrió un grave accidente en el que estuvo a punto de perder la vida el joven Héctor Chacón, quien hallándose reparando el techo del beneficio, perdió el equilibrio cayendo bruscamente el suelo en donde fue recibido por las máquinas del beneficio que lo causaron fuertes golpes en toda el cuerpo, quedando en estado deplorable. Chacón sufrió la fractura de un brazo y en la cabeza recibió un fuerte golpe, que lo hizo perder el conocimiento. Inmediatamente y ante lo delicado del caso, fue trasladado al Hospital San Juan de Dios, en donde se le atiende."

Todos los trabajadores de la hacienda Lohrengel, han sentido mucho la desgracia de su compañero y sus pitrones que lo estiman por su formalidad y competencia lo han prodigado todas las atenciones que su grave estado de salud demandaba. Se nos informa que Chacón ha experimentado una ligera mejoría, lo que celebramos, deseando su completo y pronto restablecimiento.

Redactor Corresponsal



*El mejor anuncio en el mejor periódico. "La Estrella"*

Será planteada por los interesados para el mejoramiento de la industria

AL MISMO TIEMPO SE PLANEARA LA REGLAMENTACION DE IMPORTANTES DISPOSICIONES LEGISLATIVAS

El movimiento iniciado por los ganaderos de todo el país y que se completará con la constitución de la asociación de ganaderos, ha tenido buenos resultados pues los interesados han respondido debidamente a dicho movimiento.

Fuimos informados esta mañana que una de las primeras iniciativas que impulsará la asociación será la de reformas a la legislación sobre ganadería con el objeto de lograr así que mejoren los intereses de esa industria por la que no ha habido una preocupación especial, debidamente organizada.

También se indicará la conveniencia de que se reglamenten disposiciones legislativas especialmente las que se refieren al control de las importaciones de ganado. Por todas esas razones se considera que es de mucha importancia el movimiento de los ganaderos, por lo que resulta para la industria.

## FIESTAS CIVICAS EN SAN MARCOS DE TARRAZU

Se organizarán para celebrar la declaratoria de ciudad hecha a esa antigua villa por el congreso

Noticias que nos suministra nuestro corresponsal en la ciudad de San Marcos de Tarrazú indican que con oportunidad a la elevación de la antigua villa de este nombre al rango de ciudad, según la declaratoria hecha por el congreso, se han iniciado movimientos en el sentido de festejar esta exaltación con unas fiestas cívicas, las que comenzarán a prepararse en cuanto no más aparezca en el diario oficial la sanción ejecutiva al decreto del congreso. Estimase que este honor conferido por el congre-

so a la vieja y pintoresca villa debe ser celebrado dignamente y se prepararán esos festejos que no sólo revestirán gran suntuosidad sino que tratarán de ser reflejo de la gratitud de los marquezinos para quienes se interesaron por ese proyecto hasta llevarlo a feliz realización. A más de los miembros del ejecutivo, se hará invitación a los miembros del congreso para que concurren a esas fiestas, cuya fecha, repetimos, no se ha determinado todavía.

## Graves quemaduras sufre una niña de dos años

Elena Bejarano sufrió horribles quemaduras ayer en Juan Viñas. Perderá la vista. Su estado es de suma gravedad.

Un suceso sumamente conmovedor ha ocurrido en la población de Juan Viñas. La víctima una chiquitina de 2 años está a punto de perder la vista. Elena es el nombre de la pequeña, sus padres Octavio Bejarano y Rogelia Godínez. Ayer en la mañana cuando la madre se dispuso a preparar el desayuno para los tres, Elena de temperamento tequioso y vivo, se acercó al molendero sobre el cual se-

ñora Rogelia hacia el café y también había un jarro de agua hirviendo. Pues bien, Elena cogió este jarro y derramó su contenido sobre su cara; aquello fue en un momento de descuido de la mamá. La faz de la niña quedó completamente en carne viva, horriblemente quemada, y gracias a Dios no sufrió quemaduras en otra parte del cuerpo, fué un milagro.



La foto muestra al famoso aviador Douglas Corrigan en la operación de llenar de gasolina los tanques de su aparato para el vuelo Nueva York-Irlanda

## BENNETT CLARK...

—VIENE de la Página Primera

pital consideran que estas elecciones primarias no indican de ninguna manera que la influencia del presidente esté creciendo o debilitándose. Algunos de los más fervorosos partidarios de la política del nuevo rumbo fueron reelectos por enormes mayorías en varios estados, en otros los candidatos que llevaron por lema: "Vote por mí y usted votará por Roosevelt" no encontraron el apoyo de los votantes. La selección primarias de ayer se efectuaron en los estados de Missouri, Kansas, Virginia del Oeste, y Virginia. En Missouri el senador Bennet Clark, enemigo acérrimo de algunas de las medidas del presidente fue reelecto por una enorme mayoría por los demócratas de dicho estado, y el presidente no le opuso ningún candidato. En Kansas los demócratas reeligieron al senador Georges Mc Gill, partidario leal de la política rooseveltiana. En Virginia del Oeste otros tres partidarios de Roosevelt obtuvieron los votos de los demócratas de ese estado, pero en Virginia dos candidatos del presidente salieron derrotados. William E. Dodd, hijo del ex-embaajador de Alema-

nia del mismo nombre, fue derrotado por Howard Smith, aunque profesaba las normas políticas de Roosevelt. En Kansas y en Missouri los ex-Gobernadores Clyde Rea y Henry S. Caulfield, ambos republicanos, obtuvieron la nominación del estado por el senado.

## NUEVOS COMBATES ENTRE RUSOS Y JAPONESES

Tokio, 3 UP. — El corresponsal de la gencia Domei en Keijo informó hoy que el alto mando del ejército de Korea publicó un comunicado informando de que cadáveres adicionales fueron encontrados en el distrito de Chankufeng después del conflicto ayer elevándose el número de muertos encontrados en el campo de combate a 70. El comunicado era que un batallón soviético, a yado por doce tiradores, lanzó un contraataque contra las fuerzas japonesas a las nueve de la mañana de hoy en la misma zona de Chankufeng, afirmando que los japoneses rechazaron a los soviéticos que abandonaron tres tanques en el campo, mientras otros resultaron averiados. El ataque fue ejecutado ayer en la mañana y la aviación rusa contra Chankufeng no fue contestado por las fuerzas aéreas japonesas.

## JAPON DEBE SER...

—VIENE de la Página Primera

cos japoneses apoyan a la casta militar. Insiste el comunicado que res de esa nación han inventado una mentira para justificar su retomar la ofensiva ayer, y que e pelidos ataques contra el territorio ningún momento las fuerzas soviéticas ante la opinión pública, fijas hayan salido del territorio y ya que las tropas japonesas están, y que la aviación no ha volado sobre grandes baías. Agrega el informe que las regiones fronterizas de comunicado que ciertos diplomáticos Manchukuo o Korea.

## MEJOR EN JULIO LA SITUACION ECONOMICA DE LA ADMINISTRACION PUBLICA

C 759.769.91 AL HABER DEL GOBIERNO EN EL BANCO DE COSTA RICA AL INICIAR EL PAGO DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS AYER

El déficit entre los ingresos y los egresos fué apenas de cien mil colones.—Los primeros fueron aproximadamente de dos millones y medio de colones y los segundos de dos millones 600 mil

Ayer obtuvimos una importante información en relación con la situación fiscal de la administración pública, acerca de la cual hemos venido suministrando amplia información basada en los datos oficiales de las diferentes dependencias.

Así como antes hubimos de declarar que la situación era desfavorable ahora tenemos que decir, que en el mes de julio que acaba de terminar, ha habido una reacción favorable, la cual se debe al equilibrio establecido entre los ingresos y los egresos. No es otro el origen, ya que las entradas han sido menores que en el mes anterior.

Los ingresos alcanzaron más de dos millones y medio de colones, en tanto que los egresos dos millones y seiscientos mil colones, quedando en consecuencia un déficit de unos cien mil colones, que es mucho bajo de los bilidos en meses anteriores.

Otra circunstancia que evidencia la mejora experimentada es que al iniciar el haber del gobierno en el mes de julio, el principal deudor en el Banco de Costa Rica alcanzaba el día 31 a C759.769.91. En esa cantidad dió comienzo ayer el pago de los sueldos de los empleados de la administración pública correspondientes al mes de julio.



# NO HAY LANCE SIN LANCEROS

"CONQUISTADORES DE FUMADORES"



Se encuentran miles y miles de paquetes de

**LANCEROS**

contramarcados con valores de

¢ 0,50 y ¢ 0,10

en efectivo.

Con estos valores puede comprar cualquier cosa que desee.

También HAY cupones para paquetes de

**LANCEROS**

En el TERCER CONCURSO de 1938 de la REPUBLIC TOBACCO C<sup>o</sup> que se jugará el 21 de Agosto, se repartirán

¢ 12.204,00

en premios en efectivo. Por medio de las

72.000

acciones (azules), cada una de las cuales tiene valor desde

¢ 500,00, ¢ 50,00

¢ 5,00 a ¢ 0,05

Revise bien los Paquetes.

SOBRE TODO **SABOR** SOBRE TODO

# LANCEROS

Le Invitamos A Que Sintonicé La Poderosa Estación Radiodifusora

**"PARA TI"**

Onda corta 5905 kc.

Onda larga 880 kc.

LOS MARTES Y LOS SABADOS ENTRE 7 y 8 DE LA NOCHE PARA GOZAR DE LA BELLA MUSICA OFRECIDA POR EL CUÁDRO DE LA REPUBLIC TOBACCO C<sup>o</sup>

MUSICA VARIADA

Ejecutada por ocho destacadas artistas costarricenses

CUATRO CANTANTES — TRES GUITARRISTAS — UN ACORDIONISTA

**EL BAILE DE MAÑANA EN SANTO DOMINGO EN CELEBRACION DE LA FIESTA PATRONAL**

Mucho agradecemos el envío de la siguiente invitación: Señor: El Centro Cultural Asociación Sport Club, tiene el gusto de invitar a usted y familia al baile que, con motivo de la fiesta patronal, dará el jueves 4 de agosto próximo a las 8 de la noche, en el salón-desu local. El Comité. Esta invitación es personal y se exigirá a la entrada. Cuota: Socios 2. No socios 3. Orquesta: Merimba, Escasú. Nota: El local está situado al costado norte de la plaza principal.

**TE EN DESPEDIA DE SOLTERA**

Las amigas de la encantadora damita Thelma Fernández Luján la obsesionarán un té privado en el Club Unión, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero don Humberto Masís.

**CUMPLEAÑOS**

Ha estado muy cumplimentada con motivo de haber celebrado la fecha de su natalicio, la apreciable señora doña Etelevina de Chaves, esposa de don José Angel Shaves, redactor-encargado de LA TRIBUNA en puerto Limón, hasta donde le hacemos llegar las más sinceras felicitaciones.

**PAGINA de la MUJER**

**El gran baile en el Teatro Nacional a beneficio del Asilo de Incurables**



**IRIA JIMENEZ**

Entre el grupo de recibidores del gran baile en el Teatro Nacional a beneficio del Asilo de los Incurables, figura también la distinguida señorita Viria Jimenez Herrero.

Para esta gran fiesta existe inmenso entusiasmo en toda la ciudad costarricense.

**PASEO**

En compañía de su familia y de un pequeño grupo de sus amigos estuvo ayer de paseo en la fuente de Ojo de Agua, la bella dama Marta Eugenia Uribe Pages.

**FUNERALES Y ENTIERRO DE DON ELIAS FAUZ**

En la madrugada de ayer dejó de existir en esta capital el caballero don Elías Fauz F, nativo del Líbano y persona muy apreciada entre sus relaciones y especialmente entre los miembros de la colonia a que pertenecía. Su vida la dedicó de lleno al trabajo y sobresalió siempre por su esfuerzo.

A las once de la mañana en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se efectuaron sus funerales, de donde siguió a continuación el cortejo hacia el Cementerio General. NOVEDA DES al deplorar la inesperada y triste nueva, envía su más sentida condolencia a su señora viuda, a sus dos hijos, hermanos, y demás deudos y a la colonia libanesa que con nosotros convive.

**LO QUE VALE PROCEDER A TIEMPO**

El espantoso incendio que hace unos días destruyó casi por completo la ciudad de Chicago, pudo haberse evitado echando un puñado de arena sobre la lámpara que ardia al romperse en el suelo y que fue la causa del desastre.

De consecuencias desastrosas para el organismo es descuidar una neurastenia que comienza, cuando el cerebro se agota por exceso de trabajo, por enfermedades, por preocupaciones, abusos etc. Por eso, al notar señales de decaimiento, debe abandonar sus ocupaciones y descansar, para darle así tiempo al organismo de recuperar los elementos agotados y normalizar su funcionamiento. Si el descanso se añade un tratamiento con



se conseguirá una acción más rápida y segura, pudiéndose evitar de esta manera, tan sencilla y económica, un desastre irreparable. De igual manera que un puñado de arena echado a tiempo sobre una lámpara ardiendo, pudo evitar uno de los mayores desastres de la Historia.

**EL GRAN BAILE SOCIAL DE ESTA NOCHE EN SANTO DOMINGO DE HEREDIA**

Recibimos la presente invitación que mucho agradecemos: El Centro Cultural Asociación Sport Club tiene el gusto de invitar a usted y familia al baile que con motivo de la Fiesta Patronal, dará el miércoles 3 de agosto próximo, a las 8 de la noche en el salón de su local. El Comité. Cuota: Socios 2 colones. No socios 3 colones. El traje de baile es de rigor para las mujeres. Esta invitación es absolutamente personal y se exigirá a la entrada. Nota: El local está situado al costado Norte de la Plaza Principal.

**PROGRAMA**

- 1. Del concierto que dará la Banda Militar a las 20 horas en el Parque Central, bajo la dirección del maestro Cantillano, hoy miércoles 3 de agosto.
- 19.-SEVILLA. Gran Marcha. Montegard.
- 20.-EGMONT. Obertura. e Bethoven.
- 30.-DANZA ORIENTAL. e Lubomirsky.
- 31.-CORTEJO DE SARDAR. Ivanow.
- 40.-MARUXA. Gran Selección de la Opera. Vives.
- 50.-LA BRILLA. Jota de la Zarzuela. Chapi.

**ESTIMABLES VIAJEROS**

El domingo pasado por la vía de Atlántico, partieron rumbo a los Estados Unidos en vía de negocios, nuestros estimables amigos don Epifanio y don Abel Crespo. Les deseamos éxito en sus actividades.

**DE LIMON**

Procedente de Limón llegó a la capital don Marco Aurelio Castro Odio.

**DE LA HACIENDA "LA UNION"**

Procedente de su Hacienda "La Unión" llegó don Guillermo Woldruff. Lo saludamos.

**DE HEREDIA**

En Heredia se encuentra resbalada de su dolencia la niña Zulay Lépez, hija de don Rafael y doña Amelia de Lépez.

**CANDIDATAS PARA LA ELECCION DE LA REINA DE LOS ESTUDIANTES**



**Srita. Carmen Violeta de la Paz**

lo deben ser recibidos por aquellas mujeres cuya situación económica les permita tal gasto sin perjuicio para el equilibrio de las finanzas familiares. Por lo demás, para recibir el beneficio de ciertos tratamientos embellecedores, no se necesita acudir a los salones de belleza más costosos, sino que usted misma, en su casa, se los puede proporcionar a poco costo. Todo lo que hace es seguir cuidadosamente las normas y pautas que le recomendamos las secciones de belleza de algunos diarios.

Las mujeres, eso sí, deben acudir de tarde en tarde al médico, para que éste las reconozca y informe sobre el estado general de su salud, la dicta que deben seguir, etc.

Las mujeres, para lucir bien, no deben depender solamente del arteificio. Su naturaleza les proporciona, también, muchos encantos, sobre todo cuando se sienten alegres y contentas, dispuestas a ser una inspiración para la sociedad en lugar de una carga. Mire siempre hacia la vida con optimismo, no importa cuáles sean las circunstancias porque atraviese, y tendrá garantía más de la mitad de la batalla.

**LA DICHA DE LA FEA**

—No puedo comprenderlo — me dijo una madre estúpida — no sé por qué Juana es tan fea, siendo sus dos hermanas tan bellas. Mi única esperanza consiste en que haya algún hombre que encuentre en ella algo agradable y se case. No me será difícil casar a las otras dos, pero Juana me va a resultar un problema...

Juana oyó lo que decía su madre y se echó a reír. Qué lástima que sea tan fea — dijo. Pero no se preocupes: si no encuentran un hombre con quien casarse, me hará entremera y en paz. Juana tenía entonces quince años.

a ver. Su madre me escribió diciéndome que se iba a casar, y que sus dos lindas hermanas no daban ni lo habían hecho.

Cuando bajó del tren, me encontré a Juana que me miraba todo sonrisas. Su figura excesivamente angulosa resultaba muy bien en un traje de sport, y su pelo negro y lacio había sido cortado y ondulado. Los ricitos pequeños le daban a su rostro una expresión de picardía que resultaba de lo más interesante.

La muchacha era encantadora, y yo no me cansaba de oírle hablar de sus planes matrimoniales. ¿Que le parece su fea? — no pudo menos que recordarle a la madre que ahora ya no tenía problema con la muchacha.

Juana se dio cuenta de que la vida de fiestas y jaleos a que estaban destinadas sus hermanas bellas; no era de lo más conveniente para una joven fea. De manera que determinó entrar en la universidad y se dedicó con todo alícuo a sobresalir en sus actividades. Sabiendo

que no debía esperar mucho de la vida sin esfuerzo, se convirtió en una muchacha agradable y desinteresada que con todo el mundo procuraba quedar bien y hacerse simpática. Y fué en un baile de estudiantes, donde conocí a Alberto, quien me dijo, aquel día, hablándome de ello:

—La primera vez que me miré en los ojos bellos de Jen ny, me di cuenta de que estaba ante una muchacha de carácter amoroso, y encantos verdaderos. Desde ese momento me hice a la idea de que me tenía que casar con ella.

Yo también comprendí el vehículo que utilizó la muchacha para llegar a la meta de sus aspiraciones. Había estudiado perfectamente la forma de vestirse, cuales eran los trajes que más la podían favorecer. Y a pesar de que el Creator de que el Creator no le había concedido físico perfecto, había procurado por todos los medios haber resalado lo que en ella había de agradable, incluso su gran sentido del humor.



**Sea Bella**  
POR **ELSIE PIERCE**

**LAS MUJERES NO NACEN, SE HACEN BELLAS**

Alguien ha dicho que las mujeres bellas no nacen, sino se hacen. Lo que constituye una afirmación que debe estimular a todas las mujeres.

La verdad es que pocas de nosotros nacemos bellas. Sin embargo, cuando sabemos cuáles son los encantos más atractivos de que nos ha dotado la naturaleza — que todas las mujeres lo saben — les sacamos partido y no salimos mal libradas. No hay que olvidar que en la mujer moderna, la belleza puramente física no es tan importante como el interés que sepa despertar.

Han pasado los tiempos cuando el uso de los artículos de belleza le era prohibido a las mujeres, incluso por los médicos. Actualmente es un deber mantenerse tan bonita, atractiva y arreglada como le sea posible. Y los médicos no se mezclan, en absoluto, en sus "afaires", sino que estiman que la mujer saludable y bella debe todavía procurar serlo más recurriendo a todos los procedimientos.

No importa cual sea su edad, su ocupación o las circunstancias en que se desenvuelve, la mujer debe sentirse siempre como tal y actuar en consecuencia. Tanto los maridos como los hijos se sienten satisfechos de la esposa y de la madre que ha sabido comportarse en una situación airada a través de todas las vicisitudes. Cuando un niño trae por primera vez a su casa a su amigo del colegio, y nota la buena impresión que su madre ha causado en él, no puede ocultar su orgullo y su contento.

Por supuesto, al decir que la mujer debe cultivar su belleza, no quiero decir que en ello deba gastarse el dinero del alquiler o el de la tienda de comestibles. Hay tratamientos de belleza que son costosos y que so-

# Gimnástica-Herediano el sábado en HEREDIA

¿QUE HORA ES?

## Sobre diversos tópicos

Varios tópicos originan nuestra intervención de hoy. En primer término, corresponde una respuesta al nuevo comentario de "Back Derecho", que aparece en las columnas de NOVEDADES de ayer. Luego, es preciso analizar ciertos acontecimientos deportivos de que ha venido informando LA TRIBUNA, que su magnífica sección deportiva nos mantiene al día de todos los acontecimientos del deporte.

Insiste "Back Derecho" en la calificación de los representantes de los clubs federados, es decir, en una acción personalista. Como le salimos al paso y le descubrimos el juego, nos dice ahora que no ha intentado reformas al reglamento o a los estatutos para el logro de esos sus propósitos. Ante tal afirmación estábamos dispuestos a demostrarle lo contrario, pero el mismo "Back Derecho" se encarga, de esa demostración. Dice: "Dice que ha venido quedado pendiente el asunto de los árbitros, por haber sido esto pasado a conocimiento de la comisión de estatutos para su reglamentación, nos tocaba ahora una campaña con los representantes de los clubs, atribuciones, derechos y sobre todo cualidades personales del individuo". Si al referirse a los representantes habla de la comisión de estatutos es natural que la intención no sea otra que la cuestión pase a conocimiento de esa comisión. Y cuáles son las funciones de esa comisión? Ya "Back Derecho" nos lo ha dicho. Como se ve, se persigue reformas, reformas que nosotros solo tenemos fines personalistas. El derecho de nombrar sus representantes corresponde exclusivamente a los clubs, y no deben ser los federativos ni los representantes de los otros clubs los que intervengan en esas designaciones. Si el representante no resulta y entorpece la labor federativa, entonces que se le declare nulo. Pero que no se venga con imposiciones que son perjudiciales para el deporte. Debe convencerse nuestro culto contendor que la razón está de nuestra parte.

Hemos venido comentando la actuación de los árbitros que han tenido a su cargo la dirección de los encuentros de campeonato nacional en el Estadio. Nos toca referirnos al arbitraje de don Stanley Monge. Con excepción de una, todas las crónicas deportivas del encuentro Alajuelense-Herediano, han calificado de muy acertada la actuación del señor Monge. Nosotros, que estuvimos en el juego, diremos que efectivamente lo fué. El juicio contrario único habla de cuatro tantos "fuera de juego". Posiblemente el que tal afirmo no estaba en el juego, o des conoce lo relacionado con esa regla. Hay que reconocer que Stanley arbitró como correspondía, y demostró que es uno

de los buenos árbitros. Y así las cosas, nuestra felicitación para los señores federativos porque van acertando en la designación de árbitros.

Informa LA TRIBUNA de hoy que se planteará revocatoria del acuerdo que aprobó el plan económico para resolver el problema federativo. Leimos en su oportunidad dicho plan y estamos de acuerdo en que responde al fin de su elaboración. Se trata de un acertado trabajo del representante del Club Sport Herediano, de ese señor representante que ha demostrado reunir amplias cualidades para el desempeño de su cometido, porque no sólo se interesa por las cuestiones de su club sino también por las del deporte en general. El plan es bueno y lo que correspondiera, es si se persigue la efectiva vigencia, es mejorarlo para benevolencia y provecho de clubs y Federación. Pero que no se trate de lograr revocatorias para que luego el problema quede pendiente. El propósito debe ser resolver el problema en todo sentido. Si esas son las miras que persigue la revocatoria, entonces estamos de acuerdo, pero que las mejores sea con base en el plan aprobado.

Un aplauso caluroso para los equipajes de basket ball de los primeros equipos del Herediano y de la Gimnástica, por su plausible gesto de jugar un encuentro a beneficio de Guillermo Durán. Los gimnásticos invitan para ese juego a sus amigos los heredianos, y estos responden enseguida aceptando. Esos clubs han probado que entre ellos existe de verdad la confraternidad deportiva. Lo han demostrado en otras ocasiones y lo ratifican ahora. Nuestras felicitaciones.

DON Q.

## COMO PRELIMINAR LOS EQUIPOS FEMENINOS DE GIMNASTICA E IMPERIAL

ESA FIESTA DEPORTIVA ES EN HONOR DE LA MADRINA DE BASKET BALL DE LA SOCIEDAD GIMNASTICA ESPAÑOLA.—GRAN ENTUSIASMO POR ESOS ENCUENTROS QUE SERAN EN EL GIMNASIO DE LA ESCUELA NORMAL

Tal como lo informa en su edición de hoy nuestro colega LA TRIBUNA, el sábado próximo, en la noche, tendrá lugar una gran fiesta deportiva en la ciudad de Heredia, que ha sido organizada por el Club Sport Herediano en honor de la madrina de basket ball de la Sociedad Gimnástica Española, señorita Teresita Grau Canalías. Se jugarán dos

muy buenos encuentros de basket ball. En primer término se enfrentarán los primeros equipos femeninos de Gimnástica e Imperial. Luego jugarán las primeras divisiones de Gimnástica y Herediano, que tan deslucida actuación tuvieron en las competencias en disputa por el trofeo Cerveza Aguilá. Los dos se presentarán con sus mejores elementos en vista de la

importancia de ese partido. Es grande el entusiasmo que existe en Heredia como en esta capital. Se ha dispuesto servicio de camiones. Después de los juegos, que serán en el Gimnasio de la Escuela Normal, se celebrará un baile que ha organizado el Club Sport Herediano en honor de la señorita Grau Canalías, entusiasta elemento del deporte.

## LA LIBERTAD SUJETO LA VICTORIA AYER

ANTE EL FORMIDABLE CONJUNTO DE BALONCESTO DEL HEREDIANO, LOS LIBERTOS REALIZARON UNA MAGNIFICA LABOR.—24 A 20 FUE EL SCORE DE ESE SENSACIONAL EVENTO DE CANASTAS VERIFICADO EN LA CIUDAD DE NARANJO

Tal como lo habíamos anunciado en ediciones anteriores, ayer se efectuó en Naranjo un gran encuentro de basket ball en el que tomaron parte los primeros equipos de La Libertad, campeón nacional, y el Herediano, vencedor de la Copa Cerveza Aguilá (masculinos), con motivo de la inauguración de la Escuela Republica de Colombia. No obstante que llovía durante todo el tiempo en que se verificaba la contienda, dió como resultado cuatro puntos de diferencia, saliendo victoriosa La Libertad por 24 a 20. La Libertad alineó así: Paganio, Willie González, Nando González, Vicente, Manolo, San Esteban. El Herediano colocó a: Cristián García, (Kaiser), Oscar Quesada, Bustos, Chaverrí, Lobo, Rosabal, Héctor García. En los primeros minutos de juego desarrolláronse magníficas jugadas, llenas de interés; más cuando la lluvia no cesaba; esto no fue motivo para que el partido se suspendiera. Las anotaciones estuvieron muy repartidas y los que estuvieron mayor número de

partidas fueron Paganio de La Libertad y Cristián García del Herediano. El primero consiguió once puntos y el segundo ocho puntos; las demás anotaciones fueron como sigue: W. González tres cestas y un foul. Nando dos canastas. Vicente una cesta. Fauls en contra: dos

de Willie y uno de Santiesteban. Del Herediano Oscar Quesada hizo seis puntos, dos cestas y dos fouls. Bustos una cesta. Rosabal dos cestas y Fouls en contra: Cristián García uno, Oscar Quesada uno, Lobo dos, Rosabal uno y Chaverrí uno.

## TRES GRANDES EVENTOS DEPORTIVOS EN LA URUCA

EL CENTRO DE AMIGOS Y EL ORIENTE JUGARÁN EL DOMINGO

El domingo a las diez de la mañana jugarán en la plaza de La Uruca un match de fútbol los primeros teams del Centro de Amigos

y el Oriente, equipos jóvenes que reúnen magníficas cualidades. Esta brega se ofreció recientemente a un

Fase a la pag. OCHO

## EL VIERNES 12 ES EL JUEGO DE BASKET BALL A BENEFICIO DE GUILLERMO DURÁN

Se enfrentarán los primeros divisiones de Gimnástica y Herediano.—Como preliminar se jugará un encuentro femenino

El viernes doce del corriente mes en el juego de basket ball que se

ha concertado a beneficio del magnífico delantero Guillermo Durán (Pizote) que se lesionó en el juego Gimnástica y Libertad. Se enfrentarán las primeras divisiones de Gimnástica y Herediano; considerados como de los mejores equipos de primeras. Como preliminar se concertará un encuentro femenino. Esas competencias tendrán lugar en el Frontón del Alajuelense y prometemos resultar muy interesantes pues se trata de dos muy buenos encuentros basketballísticos. Tanto la Gimnástica como el Herediano se presentarán con todos sus elementos titulares. En el femenino tomará parte el primer equipo de la Gimnástica que posiblemente se enfrentará contra el Miravaya.

## EL VIERNES iniciará el Campeonato Infantil de FUTBOL

PARTICIPARAN LOS GRADOS SUPERIORES DE LA ESCUELA CENTRAL DE TRES RIOS.—TAMBIEN SE CELEBRARAN COMPETENCIAS DE ATLETISMO

Nuestro redactor —corresponsal en la ciudad de Tres Rios nos transmite el siguiente comunicado sobre actividades deportivas en esa misma ciudad:

TRES RIOS, 3. — El viernes próximo comenzarán las competencias de la segunda vuelta del campeonato interescuelas de fútbol de esta ciudad. En las horas vespertinas de ese día se verificará el primero de los tres partidos de eliminatoria que han de jugar los teams formados por alumnos de 5º y 6º grados. Promete estar este encuentro muy reñido y a él nos referiremos en la edición del sábado.

En las competencias de segundas divisiones interescuelas, triunfó el cuarto grado y como campeones de atletismo quedaron los siguientes alumnos: Anicimo, Vargas, Ni-

Mmanuel Mariano Sanabria, ambos de quinto grado; y Francisco Cornejo del cuarto grado. Es muy probable que se celebren en esta ciudad.

## EL GABINETE JAPONES DISCUTE LA SITUACION FRONTERIZA

TOKIO, 3. UP. — El gobierno imperial celebró su importante sesión plenaria de hoy la que duró dos horas. Los ministros escucharon los informes del canciller y del ministro de la guerra, Utsuki e Itagaki respectivamente, y en las horas de la tarde el gabinete sesionó de nuevo con asistencia de los consejeros del gabinete, quienes interogaron a los dos ministros respecto a las últimas acontecimientos. En las horas avanzadas de la tarde los cinco más importantes miembros del gabinete discutieron la situación fronteriza nuevamente

hablé que estos muchachos tomen participación ese mismo día en las guías competencias atléticas que se verificarán en el campo de juegos pasado mañana.

## CAMPEONATOS MASCULINO Y FEMENINO DE BASKET BALL

SE ORGANIZAN EN LA CIUDAD DE TRES RIOS.—PARTICIPARAN VARIAS DIVISIONES DE INFANTILES

Nos enteramos esta mañana de los trabajos de organización que se están haciendo en la ciudad de Tres Rios para celebrar un campeonato infantil de basket ball, con la participación de equipos formados por alumnos de las escuelas de esa importante localidad. Entre los más

empeñosos en la organización de este campeonato se encuentran nuestros activo y diligente factor-corresponsal en esa población señor Montiel; Estímase que es muy probable que en la segunda quincena de este mes se puedan iniciar las competencias infantiles.

# Los Despachos Japoneses Exageran La Seriedad De Los Choques Fronterizos

## Rusia insiste que ella no es responsable por los acontecimientos

SINTONIZAD LA HORA DE

### Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. de Costa Rica

EN LA ESTACION "EL MUNDO" (1400 Kc. ONDA LARGA Y 10050 Kc.—31 mts.—ONDA CORTA), TODOS LOS MIERCOLES, DE SIETE Y MEDIA A OCHO Y MEDIA DE LA NOCHE.

ASI LO DECLARO EL EMBAJADOR SOURITZ AL "QUAI D'ORSAY"

PARIS, 3. UP.—El embajador soviético, Souritz, visitó hoy al ministerio de relaciones exteriores para protestar de q' al gobierno de Moscú no le toca ninguna responsabilidad en los sangrientos choques fronterizos que están ocurriendo en el extremo oriente. El embajador insistió en que Japón está provocando un conflicto con la Unión Soviética, pero que hasta ahora los acontecimientos de ninguna manera revisten la importancia que los despachos japoneses pretenden dar a estos encuentros. El embajador agregó que no se creía en Moscú el conflicto desarrollará en una guerra en gran escala.

la tarde de hoy e inmediatamente, después marchó al Hotel Alcron, donde se han pues to quince apartamentos a la disposición del estadista británico y los expertos que lo acompañan.

#### EL EMBRUJO DEL TROPICO

¿Quiere usted ver a Tito Guizar en una gran película y en compañía de Dorothy Lamour? Pues no pierda el estreno del Raventos el próximo domingo. Juntos por primera vez estas dos celebridades del cine en la película que encierra el secreto del éxito EL EMBRUJO DEL TROPICO.

La película prodigio le llaman los dueños de teatros a esta maravilla de 1938, que presenta a lo mejor del cine y del teatro hispano e inglés: TITO GUIZAR, Dorothy LAMOUR, Roy Milland, Elvira Ríos, Bob Burns, Martha Raye, Roberto Soto y Binnie Barnes. Música del célebre compositor Agustín Lara.

El Raventos estará de bote en bote el próximo Domingo, hace muchos años que no se exhibe nada semejante a EL EMBRUJO DEL TROPICO, la película que acabará con las siete escobas "ENANAS". El Jueves y Viernes de esta semana también se exhibe algo sumamente espectacular e interesante, la grandiosa película mexicana que presenta a los formidables artistas FERNANDO SOLER y VIRGINIA FABRRSAG, dos excelentes artistas que gozan de mucha simpatía en Costa Rica.

Muy pronto: La maravilla del cine hispano! NOCHES DE GLORIA con la única e incomparable actriz Esperanza Iris. Recomendamos especialmente al público amante de la ópera que no falten al estreno de lo más bello que ojos humanos han visto. Está atento a este estreno, no pierda por nada del mundo esta película que le hará pasar los minutos más felices de su vida.

Mañana Fernando Soler y Virginia Fabregas en: "ABNEGACION"

Próximo DOMINGO: Tito Guizar y Dorothy Lamour, en: EL EMBRUJO DEL TROPICO

### RAYENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45.—C 0.60  
Otros tres llenazos con la comedia más fina del año!

### LA OCTAVA MUJER DE BARBA AZUL

con Gary Cooper y Claudette Colbert

### CAPITOLIC

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
Charles Ruggles, en:

### APAGA LA LUNA

### ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40  
Cantinflas, en:  
ASI ES MI TIERRA

#### LLEGO A PRAGA EL VIZCONDE DE RUNCIMAN

PRAGA, 3. UP.— El vizconde Runciman llegó a esta capital a las dos y 53 minutos de

#### PRESIONA NLOS

—VIENE de la Página Primera

del río, aumentando al mismo tiempo la presión contra el enemigo por medio de sus fuerzas de infantería que continúan su avance en la región montañosa donde los republicanos se encuentran embolsados. También en el frente norte de Cataluña, en el sector de Tremp, continúan las operaciones bélicas, con los nacionalistas rechazando los contra ataques enemigos. La demoralización de las fuerzas gubernamentales engolfadas al sur del Ebro está aumentando en medida que escasean municiones y provisiones en las líneas de combate.

#### LOS REPUBLICANOS SE SOSTIENEN AL SUR DEL EBRO

BARCELONA, 3. UP.— A pesar de los múltiples contraataques lanzados por los nacionalistas contra las posiciones republicanas al sur del río Ebro, los milicianos se defienden obstinadamente y hasta ahora todos los esfuerzos por desalojarlos han sido inútiles. Los franquistas han intensificado el bombardeo aéreo y por su artillería en todo el sector central del frente, y los republicanos atrincherados frente a Gaudesa se sostienen en sus posiciones fortificadas durante las horas de la noche.

#### Tres gran...

(Viene de la pág. SIETE)

estimable caballero de San Isidro y que debido a sus múltiples ocupaciones no pudo hacer acto de presencia al cotejo ya verificado y en el que saliera victorioso el Centro de Amigos; este mismo caballero instó a los dos centros deportivos, para que efectuaron de nuevo la contienda, prometiéndoles asistir y al hacer esta petición, también deseaba que este segundo partido se llevara a cabo en la plaza de La Urca, ya que el anterior tuvo verificancia en San Isidro de Coronado. De ese lugar irá mucha gente a Gaudesa a conocer el resultado de la desea, puesto que en el ya verificado despertó mucho interés, por parte de la afición debido a su buena actuación. También se le solicitará al Colegio de Arbitros su cooperación, en cuanto al envío de uno de sus alumnos. Como preliminar se concertaron un match de segundas divisiones y otro infantil a las ocho de la mañana se enfrentarán Centro de Amigos y San Isidro (infantiles) y a las nueve y media del día se enfrentarán también entre estos dos centros.

#### SALIERON LAS...

—VIENE de la Página Primera

reito. El alto mando de la aviación del ejército norteamericano ha dispuesto que los tres grandes aparatos de bombardeo hagan el vuelo a Bogotá sin paradas desde el aeródromo de Miami, siendo el jefe de la excursión el comandante Vincent J. Meloy, uno de los oficiales que participó en el reciente vuelo a Buenos Aires y quien se quedó con su avión algunas horas en Lima después de que los otros cinco aparatos habían salido hacia la capital argentina para luego realizar un magnífico vuelo sin paradas que estableció un nuevo record para la distancia. Los otros dos aviones estarán al mando de los comandantes Harold L. George y Caleb U. Haynes respectivamente. El de parlamento de guerra comunicó que este vuelo será un "gesto de buena voluntad" de los Estados Unidos hacia Colombia, demostrando la solidaridad y comunidad de intereses entre las dos repúblicas. Los tres aviones probablemente permanecerán en Bogotá tres días, haciendo escala en su vuelo de regreso en Franz Field, zona del canal. Los tripulantes de las tres "fortalezas volantes" son 27 oficiales y alistados, de los cuales 16 ya poseen la experiencia del gran vuelo a Buenos Aires con motivo de la toma de posesión del presidente Roberto Ortiz, uno de los vuelos militares más notables que se ha realizado hasta hoy.

#### LOS ESTADISTAS JAPONESES CONFIAN EN EL ARREGLO AMISTOSO DEL CONFLICTO FRONTERIZO

TOKIO, 3. UP.— A pesar de que las noticias recibidas de la frontera entre Manchukuo y Siberia informan que se reanudaron los contactos con el aviador de Changkungfeng, los diplomáticos confían en que la situación se arreglará de un modo amistoso. Entre tanto el gobierno de Manchukuo en Hsinking protestó energicamente ante el con sul general soviético encargado del despacho en Harbin, demandando la cesación inmediata de los ataques rusos, declarando que el gobierno de Manchukuo está dispuesto a negociar el conflicto amistosamente tan pronto como terminen los ataques de parte de las fuerzas soviéticas. Sin embargo, las autoridades militares japonesas no están dispuestas a proseguir sus preparativos para cualquier emergencia que pudiera ocurrir debido a la gran tensión prevaleciente y el cuartel general de la defensa de la región central del país en Osaka ha anunciado que de ahora en adelante serán estrictas las luces durante las horas de la noche a fin de evitar que la aviación soviética realice un ataque de sorpresas y dese a las industrias esenciales japonesas. Al mismo tiempo se han prohibido todos los vuelos de transporte de niños y soldados con los de la defensa aérea.

reanudado la evacuación de la región, lo que parece indicar que se esperan actividades más importantes en una escala quizá aún mayor que hasta ahora.

#### REANUDADO EL FUEGO DE ARTILLERIA RUSO SOBRE LA ZONA DE CHANGKUFENG

TOKIO, 3. UP. FLASH.— El vecero del ministerio de relaciones exteriores, Gaimusho, informó a las 3 y 20 minutos de la tarde, que la artillería soviética había reanudado su fuego sobre las posiciones japonesas en la zona de Changkungfeng. Al mismo tiempo el funcionario japonés, desmintió la especie de que el gobierno japonés estaba planeando a decretar la moratoria en el pago de sus deudas extranjeras.

#### ESTABLECIDO EL CONTROL DEL ALUMBRADO EN JAPON ORIENTAL

TOKIO, 3. UP. A las cinco y 40 minutos de la tarde de hoy las autoridades decretaron el control del alumbrado en toda la región oriental de Japón, inclusive la ciudad de Tokio, control que entrará en vigencia desde el jueves. Las luces en las calles, las señales de tráfico y el alumbrado al aire libre, quedará exento de estas restricciones. Entre tanto el primer Konoye conferenció nuevamente con los ministros de guerra y finanzas.

#### EN PIE DE GUERRA...

—VIENE de la Página Primera, reanudado la evacuación de la exacto de las baterías anti-aeroplanos. Es por esta razón que se esperan actividades más importantes en una escala quizá aún mayor que hasta ahora. La infantería soviética que había avanzado unos ciento cincuenta yardas de sus líneas anteriores se vió obligada a retirarse unos mil metros después, y en este lugar las fuerzas rusas están construyendo fortificaciones. También la infantería soviética que ocupaba el cerro estratégico a unos dos kilómetros de distancia de la propia población de Changkungfen se retiraron alguna distancia. A las cuatro y 30 minutos de la tarde el alto mando del ejército de Korea publicó un segundo comunicado informando que las tropas rusas suspendieron sus operaciones ofensivas a las diez de la mañana de hoy. Mientras tanto la población civil en el distrito fronterizo coreano de Keijo ha co-

#### ITALIA DICTA...

—VIENE de la Página Primera unos dos mil, pero últimamente la mayoría asistía a escuelas privadas. El efecto principal del decreto entre la población hebrea de Italia es que ha causado gran aprensión, puesto que indica que las medidas en contra de los hebreos en Italia están siendo enforzadas, con mayor rigor cada vez y se les están siendo prohibidas las posiciones oficiales en el servicio del estado.

#### CONGRESO DE...

Viene de la pág. DOS  
aspectos de la construcción naval de cambiar impresiones y val, de manera que es tiemp-experiencias. Conviene además establecer mayor contacto entre los constructores navales y los de puertos. En 1880 los barcos llegaban a 6.000 toneladas brutas de registro. Ahora estamos ya en las 80.000 toneladas, de modo que los puertos de tráfico internacional han de tener una profundidad mínima de 15 metros. La longitud de las esclusas ha pasado de 200 a 400 metros, su anchura de 28 a 50 metros y la profundidad de 10 a más de 16 metros. En el último Congreso Internacional de Navegación, reunido en Bruselas el año 1935, se expresó la opinión de que en 1955 habría que contar con barcos de 100,000 y en 1890 de 120,000 toneladas. Por eso conviene estudiar mejor las dificultades y el costo de construcción de las instalaciones portuarias correspondientes. El barco que transporta las mercaderías más barato, habida consideración de todos los gastos, incluso los portuarios, es el más económico. El próximo Congreso tiene muchos problemas de esta índole que resolver y no faltan tampoco los que se refieren a la navegación interior. Veamos un ejemplo. La velocidad máxima admitida en los canales alemanes es hoy de 4 a 5 kilómetros por hora. Es posible alcanzar 7 km. y 8 km. cuando se trata de remolcadores con remolques vacíos, pero éste es el límite, porque sino se perjudican las márgenes de los canales. Por otra parte, la competencia de la navegación interior con los ferrocarriles exige que la velocidad de la embarcación sin remolque aumente a un mínimo de 1, y mejor sea de 12 km. Para estudiar estas y otras cuestiones, ofrece el debido detenimiento a los efectos precatamente. Alemania condiciones muy instructivas. Pues la mayor parte de sus grandes proyectos de navegación interior, cuya realización implica el gasto de casi 2.000 millones de marcos, está terminada en 1940. Tanto en lo relativo a la navegación marítima como a la interior no faltará el material suficiente a la observación.